

“ native, du nombre de cadavres accumulés à (Warka).  
“ A l’exception du sol qui était occupé par les trois prin-  
“ cipaux édifices, tout le reste du terrain, les alentours  
“ de la ville et le désert qui en est proche, jusqu’à une  
“ distance qu’il est impossible de déterminer, sont com-  
“ plètement remplis de tombeaux et d’ossements humains.  
“ Aucun autre lieu du monde ne peut, sous ce rapport,  
“ être comparé à Warka ; les tombeaux mêmes de l’anti-  
“ que Thèbes ne renferment par une masse si énorme de  
“ restes mortels. ”

Malheureusement, à cause des inondations de l’Eu-  
phrate, les ruines d’Arach sont d’un accès difficile.

\* \* \*

Achad, troisième ville fondée par Nemrod, dans la  
terre de Sennaar. C’est l’Archad des Septante. Ce nom  
que l’on ne lisait jusqu’à ce jour que dans la Bible, a été  
retrouvé par les chercheurs modernes. Les inscriptions  
le mentionnent souvent, c’est encore un témoignage de  
la véracité des Saintes Ecritures. Le langage des inscrip-  
tions suppose que Achad fut une ville importante. Une  
inscription mentionne un roi d’Achad régnant 1330 ans  
avant Jésus-Christ. M. l’abbé Vigouroux ajoute que  
Achad était voisine de Sippara, aujourd’hui Abou Habba.  
Achad et Agadé, célèbre par la bibliothèque de Sargon  
l’Ancien, ne font qu’un d’après G. Smith (History of Ba-  
bylonia). Le R. P. Brou, dans un ouvrage récent (1901),  
cite une inscription de Sargon l’Ancien qui raconte  
“ avoir été exposé par sa mère dans une corbeille d’osier  
“ enduite de bitume, abandonné sur le fleuve et sauvé  
“ par le chef des eaux ”, ce qui ressemble un peu à l’his-  
toire de Noé !

\* \* \*

Chalanné est la dernière ville fondée par Nemrod, dans